

El señor Gil Robles facilita una nota explicativa de la tramitación de la crisis

Un frente nacional contra la revolución y sus cómplices

MADRID.—Se ha publicado la siguiente nota explicativa de la crisis, que dió el señor Gil Robles:

"Con el margen de tiempo suficiente para que los brotes de la pasión legítima no puedan enturbiar la serenidad del pensamiento, creo deber inexcusable dirigirme a la opinión en estos momentos críticos para recordar los antecedentes, fijar posiciones y definir conductas.

Para justificar la anómala tramitación de la última crisis se han barajado, entre otros motivos, el pretendido agotamiento de las Cortes y el peligroso anhelo del Poder de la minoría popular agraria.

Ciego será quien no vea que el desenlace de la crisis no es más que el último episodio de la revolución contra las actuales Cortes. Nacieron éstas como reacción vigorosa del espíritu público contra la obra antinacional de las Constituyentes. Sin lograr la mayoría precisa para gobernar las fuerzas antirevolucionarias, llevaron al Parlamento para constituir unidades grupos de centro y de derecha un instrumento de Gobierno capaz de encauzar la política de reconstrucción que pedía el país.

La posibilidad de esta política, desencadenó una ofensiva de los elementos disolventes de rotados en las urnas, que sin reunirse los diputados, ya pedían la disolución de Cortes apenas nacidas. Imposible el propósito por la anomalía inabarcable del intento, se cambió de táctica; puesto que la disolución hubiera constituido entonces un golpe de Estado, había que procurar el descrédito del Parlamento por esterilidad.

Para ello, nada tan eficaz como contrariar las esencias del sistema, formando Gobierno que no respondiesen a la composición de la mayoría parlamentaria. Los propósitos de la revolución se vieron realizados. El grupo parlamentario más fuerte, jamás alcanzó la dirección política, pretextando su debilidad de fervores republicanos, aunque ninguno de sus elementos figuró en primera fila en los partidos de la Monarquía.

Durante varios meses se ha encomendado la jefatura de los Gobiernos a figuras secundarias de partidos de la mayoría o diputados sin otra fuerza que su voto. En la primavera última, se constituyó un Gobierno de pretendidos técnicos, que para vivir un mes cerró el Parlamento.

En contadas ocasiones en que las soluciones de las crisis se aproximaban a las prácticas parlamentarias, el ambiente de inquietud, alimentado por tertulias, mentideros y reforzado por leyes votadas e indultos impuestos a favor de cabezallas de la revolución, mantenía a los ministros en una situación de interinidad que enervaba el ánimo, aflojaba los resortes del mando y esterilizaba las energías.

Ningún Parlamento hubiera funcionado eficazmente en tales condiciones. A pesar de ello, habrá de reconocerse que la obra legislativa realizada significa un esfuerzo ingente en bien de la nación, por sacrificios de grupos de la mayoría, singularmente de la Ceda, que arriesgaba su posición, su popularidad y prestigio en la ingrata tarea de reconstrucción, destruida apenas iniciada.

A ninguno de nosotros se nos ocultaban los riesgos y la oposición tan comprometidos cada vez que las iniciativas tropezaban con obstáculos insuperables, o que en las alturas del Poder surgía la ayuda inútil de la revolución, inutilizando nuestros afanes. La perspectiva de la reforma constitucional, solemnemente anunciada por el Presidente de la República, nos alentaba a llevar el cargo que se hacía insostenible por instantes.

Surgió la última crisis, por falta de asistencia de la mayoría. Pocos días antes de pro-

ducirse se obtuvieron varias leyes de "quórum" extraordinario. La crisis sobrevino aparentemente, por discrepancias del Gobierno con un ministro que sólo tenía en el Parlamento su voto.

Lo que triunfó es la amenaza revolucionaria ante la posibilidad de la reforma de la Constitución, que exigía la eliminación de la Ceda y la disolución de las Cortes.

Nada significa que el bloque gubernamental se presentara intacto, ofreciendo al poder moderador seguridades de obra legislativa en un plazo brevísimo que culminaría en el acuerdo de la revisión constitucional.

Era inútil el esfuerzo, porque no era eso lo que se buscaba.

Quebrantado el partido radical, había que arrojar a la Ceda, rompiendo la solidaridad de los partidos del bloque, y nada mejor que dar el encargo de formar Gobierno en condiciones adecuadas para que la Ceda no pudiera aceptarlo jamás sin pérdida de decoro. Una crisis excluyó a nuestro partido, y quedó eliminado de la obra legislativa y ésta abandonada y perdida.

No habrá obras públicas, ni 200 millones para el trigo, ni medidas para sacar al país de la vergonzosa indefensión militar en que se halla. Se podía tener, por misericordia un puesto de observador en el Gobierno, y aceptar la responsabilidad gravísima de abandonar los problemas y de hacer las elecciones, de las que saldrá una Cámara ingobernable.

La injusticia se ha cometido con nosotros y no nos aparta de nuestra táctica, y seguimos pensando que desde ella es como mejor serviremos a España. Por ello, acudimos a la opinión pública a pedirle que con la sanción de sus votos dé a nuestro partido la fuerza que necesita para arrollar todos los obstáculos y dominar a la revolución, que, vencida en la calle, ha logrado enroscarse en nuestra armadura institucional.

Quienes sientan con la angustia con que nosotros sentimos el hondo dramatismo del momento actual, sabrán poner sobre determinadas diferencias el anhelo de una Patria común, que se nos rompe y el fervor de una civilización espiritual que se nos hunde, para formar un haz apretadísimo y constituir un gran frente nacional contra la revolución y sus cómplices. No es esfuerzo de partidos el que pedimos, es una gran cruzada espiritual y española para el triunfo clamoroso de un nobilísimo ideal común.—José María Gil Robles".

Lea Vd. EL DIA DE PALENCIA

EDUCACION Y CULTURA

COMENTARIOS A UNA NOTA DE LOS TRABAJADORES DE LA ENSEÑANZA (U. G. T.)

La Federación española de Trabajadores de la Enseñanza, en un manifiesto profundamente divulgado, toca a rebato alar mada porque en las esferas oficiales existe el propósito de mejorar las plantillas del Magisterio.

No nos extraña, pues lo teníamos previsto. A través de sus líneas rezuman la contradicción y la inquietud de que la mejora pueda provenir en una época de derechas, quedando ellos al margen. Si ahora se solicitan es precisamente porque muy poco se consiguió cuando ellos y sus ilustres camaradas tenían los resortes del mando. Si tanto se interesaron por la escuela y los maestros, ¿por qué entonces se ha llegado a la triste situación en que nos vemos? El silencio más absoluto hubiera sido lo más acertado.

Todo el manifiesto está plagado de lugares comunes, confusionismos e inexactitudes, y una vez más descubren los fines que les guían negociando con la penuria de los maestros nacionales.

Para que no haya lugar a dudas, las dos últimas líneas de la nota lo aclaran al hacer un llamamiento de ingreso en sus filas, ¡muy debilitado debe andar el cuadro de sus huestes cuando con semejante inoportunidad se organiza el reclutamiento! Y aun tienen la osadía de atribuir a los demás turbos fines, siendo así que ellos mismos los ponen de manifiesto de manera burda.

Hagamos breve historia para rebatir el tópico socorrido del abandono de las derechas e izquierdas, ni tampoco a delimitar si el Gobierno dimitido tenía uno u otro matiz, principalmente en lo que a Instrucción Pública se refiere. Basta recordar, entre lo más destacado, el avance gigantesco llevado a cabo en tiempos de la Monarquía por el conde de Romanones, pasando los sueldos que abonaban los Municipios al Estado; los importantes aumentos logrados en los años 19, 20 y 21, incluso con Gobiernos conservadores, en forma tal que el presupuesto de Instrucción Pública desde 1902 a 1923 aumentó en un 402 por 100.

La Dictadura creó todos los años 1.000 escuelas con cierta proporcionalidad en las categorías; suprimió el sueldo de 2.500 pesetas, mejoró a los maestros del segundo escalafón; rebajó

el impuesto de Utilidades de modo tan considerable que en los sueldos actuales representa un beneficio para las maestras de 12 millones al año; creó la protección de huérfanos, que no har sabido organizar nuestros carismos defensores; reglamentó los derechos pasivos, beneficiándonos; construyó hermosos edificios escolares, de los que son muestra los mejores de Madrid, Barcelona, Bilbao, Valencia, Sevilla y multitud de capitales y aldeas. Y finalmente, por no alargar la relación, incluyó a los maestros en los beneficios de cuota reducida en el servicio militar. No diremos que fué suficiente, pero sí que en relación con los tiempos no ha sido superado posteriormente.

Y, sobre todo, si hasta el advenimiento de la Dictadura no se ha procedido con mayor celeridad, culpa es de la Institución Libre de Enseñanza, formadora de las políticas del bienio que manejó a su capricho el ministerio y tuvo en sus manos la organización de la enseñanza, lo que le permitió influir para mejorar los sueldos de catedráticos e inspectores, directores de las nuevas corrientes pedagógicas, a la vez que dejaba en el mayor abandono a los maestros. Los que pretendían salir de su postración habían de pasar por el tamiz de las restringidas, hábilmente manejadas por la referida Institución.

Y llegamos al régimen actual y preguntamos: las mejoras del año 31, ¿no fueron obra del Gobierno provisional integrado por "izquierdas y derechas, según la denominación que agrada a los trabajadores? ¿No estaban en aquel Gobierno progresistas, conservadores y radicales? Además, ¿no obedecía la reforma a reiteradas promesas divulgadas y que al año siguiente se olvidaron?

Pasemos por alto la manera de crear las siete mil escuelas sin edificios, sin material, sin niños, pues durante muchos años constituirán un baldón.

Por lo visto, los Trabajadores de la Enseñanza, ya no recuerdan, o mejor, no quieren recordar, que en la discusión del presupuesto del año 33 su ilustre camarada señor De los Ríos, antes de ser asesinado, hizo aumentos que apoyaron desde los

radicales hasta los monárquicos, que 3.000 pesetas eran suficiente estímulo para un maestro de escuela. ¿Tampoco les interesa saber que su otro "insigne" camarada señor Llopis faltó a la palabra dada a los directivos de la Nacional y se opuso igualmente a la elevación de sueldos? Los maestros recuerdan bien todo esto y tienen muy presente el silencio de los que ahora rasgan sus vestiduras indignadas porque unas derechas nuevas, que no han gobernado hasta el presente, y esto parcialmente, aspiran con buena voluntad a realizar lo que ellos no realizaron, no obstante aumentar el presupuesto de la nación en muchos millones, has a poner a España al borde del desastre económico.

Aun podríamos aducir más datos para demostrar la sinrazón y ligereza de las afirmaciones contenidas en el manifiesto.

Los maestros católicos no pugnan la elevación de sueldos como medio de propaganda. Es ta la han hecho, como no se podía sospechar, los de la Unión General de Trabajadores con sus desaciertos, fracasos y política revolucionaria. Los maestros españoles saben a qué atenerse.

Por la transcripción,
Santos
CONSEJO PROVINCIAL DE PRIMERA ENSEÑANZA

El Consejo Provincial de Primera Enseñanza, en sesión celebrada en el día de hoy, ha visto con el natural sentimiento de atropello de que han sido víctimas varias escuelas de esta provincia, donde se han realizado actos verdaderamente vandálicos con el material que sirve para la alta función social de educar a la niñez.

Como estos hechos acusan un bochornoso estado de incivildad y un sintoma lamentable de incultura, este organismo, atento al cumplimiento de su misión protectora de la escuela, se ve precisado a hacer pública su protesta ante los desmanes de que han sido víctimas estos centros, dignos por todos conceptos de los mayores respetos y atenciones.

Este Consejo se permite también interesar de las autoridades una acción eficaz para el castigo de tales atentados a la enseñanza, y para evitar la repetición de estos hechos, que sólo se conciben en conciencias aviesas y espíritus mezquinos.

Palencia, 16 de diciembre de 1935.—El presidente, Teófilo Calzada.

Academia de Jurisprudencia y Legislación Conferencia de don Blas Vives sobre el ferrocarril y la carretera

MADRID.—El consejero delegado de la Asociación General de Transportes por Via Férrea, don Blas Vives, ha pronunciado en la Academia de Jurisprudencia y Legislación una conferencia sobre el tema "Un aspecto trascendental del problema ferroviario: la coordinación del ferrocarril con la carretera".

Empezó señalando la competencia anárquica que, tanto en España como en el Extranjero, hace el automóvil al ferrocarril, y expuso las pérdidas cuantiosas que por esta causa experimentan las explotaciones ferroviarias.

Refutó la tesis pesimista de la irremediable decadencia del ferrocarril, oponiendo la realidad actual manifestada por el creciente perfeccionamiento de las instalaciones ferroviarias y de los procedimientos de explotación. En estos mismos momentos todos los países importantes están dedicando grandes cantidades a la mejora de sus sistemas ferroviarios, y hasta en Inglaterra, país en el que domina la empresa privada, el Estado ha acudido a la realización de tales obras asegurando el aval a las cantidades necesarias para las electrificaciones, mejoras de vía, construcción de estaciones, etc.

Con especial detenimiento examinó los factores que explican que el desarrollo del automóvil sea causa de una competencia irregular para el ferrocarril. En este sentido indicó que los gastos de construcción y conservación de la vía que corren a cargo de las Compañías, representan un gasto anual que supone un 30 por 100 de la tarifa media, mientras el automóvil se encuentra en una vía construida y bien conservada sin apenas contribuir a los gastos.

Como problema fundamental de la competencia, expuso la especial comodidad del sistema de tarifas ferroviarias basado en que las aplicadas a las mercancías de poco valor son inferiores al costo de su transporte, compensándose este déficit merced a las tarifas que rigen para las mercancías de mayor valor; pero este sistema se destruye cuando el automóvil, apropiándose el transporte de las mercancías caras y remuneradoras, causa un desequilibrio de extraordinaria y perjudicial trascendencia para el desarrollo de la riqueza del país. Estos resultados se deben a que es obligatorio para el ferrocarril el transporte de cualquier mercancía que se presente, mientras el automóvil tiene plena libertad para admitir o rechazar el tráfico; y a que, en tanto el ferrocarril ve limitadas sus tarifas y clasificadas con arreglo al diverso valor de las mercancías, el automóvil también goza en este aspecto de amplia libertad.

Los Estados modernos tienen que decidir si el interés público y el de la Economía nacional pueden permitir que el sistema de transporte que representa el ferrocarril sea aniquilado y quede sustituido por un sistema de transporte privado sin supeditación ninguna al interés general.

Examinó después las desigualdades condiciones reglamentarias y fiscales que se aplican a ambos medios de transporte. Mientras el ferrocarril sigue siendo víctima de una legislación anticuada que se implantó ante la existencia de un monopolio de hecho, el automóvil vive en plena anarquía. Demostró, también, las consecuencias perniciosas que para el ferrocarril y otros elementos de producción nacional se producen por la facilidad con que en la carretera se burlan las disposiciones reguladoras de la circulación de mercancías (coloniales, alcoholes, vinos, trigos, harinas, etc.); la competencia ilícita que se hace al comercio hasta el punto de amenazar la existencia del comercio mayorista de la carretera, causa de gran número de accidentes, etc.

Realiza especial examen de la desigualdad fiscal que suponen las leyes vigentes, pues mientras los tipos de imposición en viajeros son del 25, 15 ó 10 por 100 en ferrocarril, los que rigen para los viajeros de la carretera son nominalmente del 15, 5 y 2 por 100; pero la realidad es aún más injusta pues el promedio del impuesto efectivo por este concepto asciende al 18 por 100 en el ferrocarril y al 3 por 100 en el automóvil.

Aun más grave que esta desigualdad es el fraude, generalizado en la carretera, que aparece claramente en las estadísticas oficiales del ministerio de Hacienda.

Después de exponer los antecedentes extranjeros que demuestran la "versalidad de este problema y de las soluciones que en todos los países se le aplican, pasa revista a la política de coordinación desarrollada en España a partir de 1924.

Aunque tardamente y en términos muy modestos, el Gobierno publicó en 29 de agosto último un decreto, causa de la agitación promovida por los transportistas en estos últimos días, con la limitada finalidad de hacer efectiva la percepción de tasas e impuestos plenamente fundados en disposiciones legales, afirmación que el conferenciante razona ampliamente.

Lamenta que la falta de continuidad en la acción gubernamental en esta cuestión que en todas las demás que integran el total problema ferroviario, amenace con la ruina del capital (más de 5.000 millones de pesetas de aportación del ahorro) que está a punto de consumirse y con destruir también el nivel de vida del personal ferroviario. Si siguen así las cosas ni podrá sostenerse el número de ferroviarios (unos 125.000 en toda España) ni mantenerse el nivel de vida de que hoy disfruta esa gran masa de población.

Se acentuará el marasmo de las industrias proveedoras, desde la producción del carbón cuya tercera parte es consumida por el ferrocarril, hasta la fabricación de carriles, locomotoras y demás material.

Este cuadro de ruina contrasta con la absurda situación del Estado respecto al ferrocarril, del que obtiene enormes ingresos por exacciones de toda clase aparte de los beneficios que le supone el transporte a precio reducido.

Serán tan graves las consecuencias del desastre para la Hacienda del Estado y para la Economía nacional que el orador no vacila en afirmar que, no evitarlo, constituiría el oprobio de una generación.

Para Navidades compre vinos y coñacs PEMARTIN

Cuide su vista empleando mejor luz

hasta 20% más luz

OSRAM

¡Luz eléctrica más barata!

le brinda la lámpara Osram-D, de filamento a doble enrollamiento patentado. Lámparas Osram-D, aprovechan mejor la corriente eléctrica, dando más decalúmenes por watio consumido. Dé Ud. a su vista más y mejor luz y la preservará de fatiga y desgastes prematuros. Adopte en adelante lámparas

OSRAM-D

OSRAM, Apartado 251, Madrid

Mándeme gratis su folleto ilustrado de 32 páginas

"La buena visión"

Nombre:

Población:

Calle:

Provincia:

E. ROBLES Médico

Especialista en enfermedades de la piel. Venéreas. Sífilis. Vías Urinarias

Electroterapia. Diatermia. Rayos ultravioleta

Análisis Clínicos. Sangre. Orina. etc. Consulta de 11 a 1 1/2 y de 4 a 6. Calle de Burgos, número 2, primero, derecha (Frente a la Diputación).—PALENCIA

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

SUCURSAL EN PALENCIA

Galán y García Hernández (antes Don Sancho) Palacio de Tordesillas

Capital autorizado	100.000.000	pesetas
Capital desembolsado	51.355.500	pesetas
Reservas	70.592.954,34	pesetas
Cuentas corrientes al 30-6-935	1.308.323.771,67	pesetas

Domicilio social: MADRID, calles Alcalá, 14, y Sevilla, 3 y 5

400 Sucursales en España y Marruecos español

En la Provincia de Palencia, Aguilar de Campo, Herrera de Pisuegra, Saldaña, Carrión y Villada

Corresponsales en las principales ciudades del mundo

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

TIPOS DE INTERES.—Cuentas corrientes: A la vista, 1 1/4 por 100 anual.—Libretas ordinarias de ahorro (tengan o no condiciones limitativas), 2 1/2 por 100 anual.—Imposiciones a plaza fijo: A tres meses, 2 1/2 por 100 anual. A seis meses, 3 por 100 anual. A doce meses, 3 1/2 por 100 anual

Informaciones diarias de mercados

Otras noticias agrícolas y ganaderas

El mercado de Palencia

Según las mismas características del mercado pasado, y que el de hace tres meses, se celebró hoy el correspondiente a esta semana, en el que prosigue, de aquí a que no tengamos nada que nos permita a nuestras anteriores pesadas de mercados.

Los nuestros agricultores, que hemos dicho muchas veces, que los piensos son un buen precio, no nos permiten decir otro tanto del mercado, y los meses pasan y los precios no sin gran impaciencia, esperando esa resolución que se hace desear.

Seguimos viviendo con la esperanza, hasta ver qué pasa! Como decimos, el mercado de este año, que ha estado concurrencialmente en yeros, los que se cotizaron a 64 reales como máximo medio.

De muelas, también había mercado, valiendo a 54, 55 y 56 según clase.

La avena, que también abunda, ha valido a 31 real, como máximo medio.

De cebada ha sido más flojo el mercado y su precio es a 24 reales fanega, como término medio.

Del tiempo, nada decimos, por que hasta las palabras se hacen pocas.

El mercado de Barcelona

Sigue la misma desanimación, la misma pesadez que se ha reflejado últimamente. La fabricación tiene muy agotados sus stocks, si bien no se muestra propicia a operar en tanto no se aclaren las cosas. Todo el mundo espera impaciente las decisiones que se adopten por el nuevo Gobierno y entre tanto, la paralización se hace de más en más acentuada y la situación empeora y reclama una pronta solución.

Las ofertas que llegan al mercado denotan mucha debilidad en los precios y hay quien se halla dispuesto a ceder por debajo de los precios que se han barajado últimamente.

La alfalfa

La alfalfa es la planta más antigua, históricamente hablando, que se cultiva exclusivamente para forraje, siendo originaria del Turquestán o del Asia Menor. Es uno de los pastos más nutritivos y proporciona a los animales las proteínas o elementos formadores de músculo o de leche, y materias minerales, especialmente cal. La alfalfa es uno de los cultivos forrajeros más extendidos en las zonas templadas. Cuando se produce en cantidades que excedan a las necesidades inmediatas se la deseca en el campo y se almacena, para utilizarla como heno durante los periodos de sequía, cuando escasea el pasto verde.

Clima.—La alfalfa prefiere los climas fríos, los templados y los semicálidos, siempre que sean más bien secos; todavía no se ha desarrollado una variedad que produzca bien en las condiciones extremadamente calientes y húmedas de los trópicos. En estas regiones sólo prospera en climas secos que tengan riego. Es resistente a las heladas.

Suelo.—Requiere un suelo que contenga cal, profundo, permeable y bien drenado. El mejor es un suelo que no sea demasiado arcilloso; el subsuelo debe ser poroso. No sirve para ser cultivada en tierras compactas y en subsuelos impermeables. En donde el nivel del agua está cerca de la superficie del terreno, la planta se perjudica notablemente, así como también cuando hay un exceso de agua superficial que produce encharcamientos. Tiene largas raíces chupadoras que penetran a gran profundidad, razón por la cual puede resistir los periodos de sequía mejor que la mayoría de las demás plantas. Si el suelo es ácido, es necesario incorporarle cal para neutralizarlo antes de que se pueda emprender con éxito el cultivo de que venimos tratando. La alfalfa exige suelos fértiles, siéndole muy conveniente la materia orgánica, que se puede incorporar en forma de abono de establo, bien compuesto y que no lleve semillas de malezas.

horas antes de darla a los animales para evitar la meteorización. Debe evitarse hacer el corte cuando las plantas estén húmedas por el rocío o por la lluvia.

Número de cortes.—Depende de la temperatura, bondad del terreno y la cantidad de agua que reciba en forma de lluvia o de riego.

En la Sabana de Bogotá se obtienen seis cortes al año, en Soatá (Boyacá), en donde las condiciones son ideales, se ha llegado a diez cortes anuales.

Duración de la alfalfa.—Varía según lo desfavorable de las condiciones en que se encuentre; pero en climas lluviosos, de bido a la invasión de malezas, no dura de ordinario más de cinco años. En aquellas regiones en donde por razón del clima no se enmaleza mucho, puede durar por más tiempo.

Algunos acostumbraban desyerbar la alfalfa con azadón, lo que resulta demasiado costoso: es preferible emplear un rastriero de puntas para alfalfares de más de un año de edad. Es decir, cuando las plantas ya están bien arraigadas. Se rastriera el alfalfar de manera que quede bien removida la capa superficial del suelo, por lo que aparentemente parece que hubiera sido barbaheado el terreno; con este trabajo enérgico las plantas de alfalfa que están bien aseguradas por sus raíces profundas, no se perjudican; en cambio, todas las malezas de raíces superficiales son arrancadas.

Mejor que el rastriero de puntas sería el empleo de la cultivadora especial para alfalfa, cuyos dientes tienen juego lateralmente, de manera que al tropezar con las cepas de alfalfa no las arranca. Este es el sistema racional y económico de desyerbar la alfalfa, y recuérdese que en nuestros climas húmedos la duración de esta leguminosa depende de la libre que se le tenga de malezas.

Nueva forma de combatir los insectos de las plantas

El señor M. Mesnil, presentó recientemente a la Academia de Agricultura de Francia una interesante nota referente a un nuevo método de combatir los insectos perjudiciales a las plantas.

Según esta fitopatologista, pueden considerarse insuficientes los resultados hasta ahora obtenidos en la lucha contra muchos insectos que viven en el interior de los tejidos y cuyas crisálidas al llegar al estado de adultas vuelan con facilidad y no comen nada o comen muy poco, lo que dificulta su destrucción, por lo que los venenos apenas le dañan.

Estos insectos, cuando llega el momento de la puesta, son atraídos por una sola planta o por un limitado número de especies, sobre las que depositan sus huevos y al parecer tal atracción obedece a un fenómeno olfativo.

Si el insecto no percibe el olor de las plantas que le atraen para la postura, ésta no tiene lugar y la planta no es atacada.

Hasta la hora presente los entomólogos han utilizado substancias venenosas capaces de atraer o de envenenar los insectos, pero los resultados por tales medios obtenidos, son muchas veces insuficientes, por ser difícil encontrar substancias que despidan aromas más atractivos que las de las propias plantas preferidas por los insectos.

De este hecho nace la idea de utilizar en vez de drogas que atraigan o envenenen los insectos, substancias cuyos olores los alejen e impidan la postura.

Los insectos poseen un olfato sumamente desarrollado y les repugnan ciertos olores como los de la nicotina, naftalina, p'ridina, anilina, terpinol, tirpilimino, etc., que incorporados al aceite en la proporción de uno por nueve y en seguida emulsionados en 50 litros de agua con el auxilio de oleato de amoniaco, forman una composición pastosa oleosa, que se adhiere bien y por bastante tiempo, impidiendo a los insectos cuando llueva.

Los primeros ensayos realizados con este procedimiento, dieron resultados satisfactorios, que han movido al señor Mesnil a perseguirlos en mayor escala.

FRANCISCO ESPEGEL

Almacén de Droguería

Ventas al detail; grandes existencias en droguería industrial en general. Ortopedia y Periferia.

COLON, 2 (junto al Circolo Mercantil)

José Villanueva Sagredo

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos

Valentín Calderón, 16 PALENCIA

Reanuda su consulta

Mariano Melero Betevón

MEDICO

Especialista en infecciones agudas: pulmonías, fiebre puerperal, paratífus, etc.—Cura radical de la hernia: sin operación, sin guardar cama. — Hemorroides, varices, fistulas, úlceras. — Medicina general

Consulta: Los martes, Hotel Iberia

PALENCIA

Honorarios módicos

NOJA PATERNINA

Marca de calidad

Depositario

ROMAN ARRIBAS

José M. Menéndez Hevia

Perito agrícola del Estado

Representante del Nitrato de Cal IG.

CEREALES Y SACOS DE YUTE

Claudio Moyano, 22. — Teléfono 2.822. — VALLADOLID

Preparación del terreno.

Si hace falta se debe aplicar cal en proporción no menor de una tonelada por fanega (6,400 metros cuadrados). La preparación será como para cultivos de jardín, debiendo quedar el terreno bien pulverizado, pero firme y compacto al mismo tiempo, para lo cual se emplea el cilindro o rodillo. No se sembra demasiado profundo porque la semilla es pequeña, siendo suficiente una profundidad máxima de dos centímetros. Uno de los objetos principales de la preparación del suelo efectuada debidamente y con bastante anticipación es el de acabar en cuanto es posible con las malezas y sus semillas. Entre una labor del terreno y la siguiente debe mediar tiempo suficiente para que germinen las semillas de malezas y sean destruidas por los instrumentos de labranza. Esto se repetirá cuantas veces fuere necesario.

Siembra.

Generalmente se recomienda la siembra en hileras, separadas entre sí unos 15 a 20 centímetros. Se puede sembrar con una sembradora de mano, o en su defecto, para poder distribuir la semilla en el surco, se emplea una botella que tenga el corcho atravesado por un plumón de ave. La cantidad que debe sembrarse será de unos diez kilogramos por fanega, por la razón de que mientras más tupida se siembre la alfalfa, menos prosperarán las malezas. La siembra debe hacerse al principio de la estación lluviosa para asegurar un buen crecimiento antes de que llegue la estación seca. Si se dispone de riego puede utilizarse ventajosamente en las sequías.

Producción de forraje.

En la Estación Experimental de "La Picota", la variedad peruana de corte cada sesenta días y produce un rendimiento en promedio de 10 toneladas de forraje verde por hectárea y corte. La variedad boyacense da corte cada cincuenta y cinco días, más o menos, y produce 11 toneladas de forraje verde, por hectárea y por corte. En tiempo de sequía se aplica riego a estos alfalfares.

Enfermedades.

La principal es originada por el hongo llamado "Pseudopeziza medicaginis", que produce pequeñas manchas oscuras sobre las hojas, las que después se amarillean y caen. Se presenta cuando las plantas han alcanzado bastante desarrollo, por lo cual se debe proceder a hacer el corte pronto para evitar mayor perjuicio.

Entre los insectos perjudiciales el principal es el "empocador" (pequeños saltones de color verde claro), que perforan las hojas.

Visiten la extraordinaria LIQUIDACION que este año concede la Casa POLO

a su distinguida clientela.

Del 7 de Enero en adelante

MAYOR 91 TELEFONO 5

Los mercados de la región

OLMEDO (Valladolid)

Precios del mercado:

Centeno, 53 reales fanega.

Cebada, 42.

Algarrobas, 66.

Garbanzos superiores, 200.

Patatas, arropa, 10.

Vino blanco, 24.

Idem tinto, 22.

PENARANDA DE BRACAMONTE (Salamanca)

El mercado, desanimado. Los precios de los granos no son firmes. El trigo, paralizado. Tiempo de frío y hielos.

Precios:

Centeno, 52 reales fanega.

Cebada, 41.

Algarrobas, 62.

Lentejas, 130.

Avena, 26.

Garbanzos superiores, 200.

Idem regulares, 100.

Guisantes, 60.

Patatas, arropa, 9.

AVILA

Tiempo de hielos.

El estado del campo es regular.

Cebada, 11,50 pesetas fanega.

Algarrobas, 15,50.

Patatas, 11 reales la arropa.

Cebollas, 1,50 pesetas arropa.

Huevos, 4 pesetas docena.

Cardo, una peseta uno.

Repollos, 0,90.

Manzanas, 1 y 1,25 kilo.

Higos secos, 1,30.

LERMA (Burgos)

Cebada, 48 reales fanega.

Algarrobas, 65.

Avena, 33.

Muelas, 59.

Huevos, 3 pesetas docena.

Harina Santa Isabel, 60 pesetas los 100 kilos.

Idem extra, 61.

Harinilla, 32.

Salvado, 30.

Salvadillo, 38.

Comidilla, 29.

SANTA MARIA DE NEVA (Segovia)

La situación del mercado es muy mala, por no hacerse operaciones.

Cotizaciones:

Trigo, sin precio.

Centeno, 55 reales fanega.

Cebada, 41.

Algarrobas, 64.

Avena, 25.

Garbanzos superiores, 200.

Idem regulares, 175.

CARTAS Y SOBRES TIMBRADO MODERNO

Imprenta de EL DIA

MAYOR, 15 APARTADO 34

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

Calzos y bujes... de ALAEJOS

Norias... de ALAEJOS

Arados... de ALAEJOS

Prensas... de ALAEJOS

Trilladoras... de ALAEJOS

Aventadoras... de ALAEJOS

En la FUNDICION de ALAEJOS

Catálogos gratis

Los pedidos a JORGE MARTIN E HIJOS (Valladolid) ALAEJOS

Curado, al fin puede trabajar

Lo que dicen los curados:

"Estando completamente restablecido con la CURA N.º 15 DEL ABATE HAMON de la bronquitis que me tenía privado de toda clase de faenas, hoy puedo dedicarme a las faenas del campo sin inconveniente ninguno. He hecho propaganda de las CURAS DEL ABATE HAMON por donde quiera que he andado y varios las han usado estando completamente satisfechos."

Firmado: Don Gonzalo Roqueñi Portilla, por Solares, Navajeda (Santander).

LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON

son la salvación de los enfermos desesperados porque poseen un extraordinario poder de las PLANTAS de que se componen. Ejerce una enérgica depuración y renovación orgánica que restablecen el equilibrio de la salud sin necesidad de régimen alimenticio. No perjudican ni producen trastornos porque no contienen tóxicos ni estupefacientes, sólo PLANTAS sanas y bien hechas.

Gratis y sin compromiso recibirá usted el interesante libro "Las 20 Curas Vegetales" del Dr. Sabin, que enseña la manera de curar las enfermedades por medio de plantas, y el "Boletín Mensual" "Lo que dicen los curados" que reproduce las cartas demostrando la eficacia de este método vegetal.

Nombre.....

Calle.....

Ciudad.....

Provincia.....

Manda este cupón como impreso con sello de 2 céntos. a LABORATORIOS BOTANICOS Y MAMINOS, Itona de la universidad, 6, BARCELONA.

ANUNCIOS POR PALABRAS

ARRIENDO DE PASTOS. Se arriendan los de la dehesa de Valverde (Baltanás), en una extensión de unas 1.400 obradas, bien en su totalidad o por parcelas. Para informes, Gonzalo Mercado, en Burgos, calle del Arco del Pilar, número 9.

VENDESE burro de nueve años, alzada siete cuartas, en 175 pesetas; un carro de llevar arados, en buen uso, en 100 pesetas; una camioneta Ford en marcha, por 150 pesetas. Honorato Calleja, Villalumbroso.

CASA, SE VENDE en el mejor barrio de Valladolid, de planta baja y principal, de nueva construcción, con un principal libre. Para informes, Almacenes Garay, Miguel Iscar, 19, Valladolid.

AUTOMOVILES OCASION, precios de GANGA, de las marcas siguientes, se liquidan, por balance, hasta fin de año: Oakland, Citroen, Peugeot, Fiat, Chevrolet, Olsmobil, Berliet, Amilcar. Camiones Ford, chasis largo y corto, carrozados. Agencia CHEVROLET Puertas, Palencia.

SE VENDE remolacha forrajera. En Peña de Campos. Hilario Sobrino.

GUARDA DE GANADO. Se necesita con un ayudante para el ganado mayor de Fuentes de Nava (Palencia). Peribirá 1.000 pesetas anuales de los fondos municipales, y la cantidad fijada por la Comisión de labradores. Las solicitudes al Presidente de referida Sociedad, hasta el 25 del actual.

NECESITASE maestro panadero, inútil presentarse sin conocimientos prácticos y buena conducta. Fábrica de harinas Velasco, Villaluenga.

SE TRASPASA HERRERIA, con máquina taladradora, terrajas, machos, fuelle y demás utensilios. Prisciano Medina. Gozón de Ucieza.

A MATRIMONIO de media edad, sin hijos, doy habitación, luz, carbón y agua, por asistencia a caballero solo. Informes: Alisal, 27, interior, derecha, de 9 a 2.

VENDESE, por sobrante de ganado, una mula de 10 años, ocho dedos, a prueba. Santiago García, en Villaluenga.

Lea Vd. EL DIA DE PALENCIA

RADIO SABA. Pilot. La Voz de su Amo

Todas marcas de calidad a precios muy baratos

ALMACENES DE MAQUINARIA

FELICIANO ORTEGA

PALENCIA

SE TRASPASA taller de carpentería y herrería, con buenos locales. Informes: Máximo Martín, Fuentes de Nava.

SE VENDE una novilla de primera cría, raza holandesa; para tratar, en Aba de las Torres, con Martín Barón.

Es la mujer palentina muy bonita y arrogante; si quieres enamorarla has de ser muy elegante. Mas para alcanzar la hermosa y para lograr tal fin, tienes que comprar un plumón, la corbata y la camisa en la Casa de Martín.

Camisería fina. Confecciones, jerseys y géneros de punto. Guantes. MAYOR, 78 y 86

